

**Viernes 03 de Mayo 2024**

**PRESIDENTE NACIONAL**

**LOS CAPITALES/ Demandan la ONU y la CEPAL nuevas estrategias para reducir desigualdades**

(2024-05-02, Edgar González Martínez, Entre Semana (Sitio), )

Constructores destacaron las coincidencias de los candidatos para la presidencia de México en el próximo sexenio, cuando en el reciente debate se refirieron a la importancia de la infraestructura, que es el motor de crecimiento económico y bienestar. Al respecto, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**, destacó en especial, la necesidad de invertir más y mejor en infraestructura hídrica para superar el gran reto del agua y mejorar el mantenimiento e impulsar nuevos proyectos carreteros, portuarios y aeroportuarios; fortalecer la infraestructura de educación y de salud y, sobre todo, el compromiso por impulsar la vivienda social. El debate puso de manifiesto las enormes necesidades del país y por eso en la **CMIC** insistimos en la urgencia de un manejo responsable y eficiente de los recursos públicos e impulsar esquemas de participación público-privada para realizar las obras de infraestructura que requerimos, señaló Méndez Jaled.

[FIN Agenda de Inversiones](#), [Hombres del Poder CDMX \(sitio\)](#), [México Informa \(Sitio\)](#), [Sem México \(Sitio\)](#).

**Puertos y carreteras**

(2024-05-03, Redacción, El Vigía BC (sitio), )

El presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**, destacó la importancia de la infraestructura para el desarrollo económico y humano en México. En la próxima década, la iniciativa privada debe trabajar en conjunto con recursos públicos para garantizar la inversión y el estado de derecho. Méndez Jaled también mencionó la necesidad de aumentar la inversión pública en infraestructura, que actualmente es de entre el 2.5% y el 2.7% del PIB en México, en comparación con países como Panamá, que invierte hasta el 18% del PIB. Además, destacó la importancia de la infraestructura para aprovechar las oportunidades del nearshoring, incluyendo la inversión en energía, agua, carreteras, puertos y aeropuertos. En el próximo debate presidencial, Méndez Jaled espera que los candidatos profundicen en los proyectos y hablen más de cómo se llevarán a cabo, en lugar de centrarse en críticas personales.

**Pide la CMIC priorizar obras para el nearshoring**

(2024-05-02, Reforma, Vanguardia COAH (sitio), )

**Luis Méndez Jaled**, presidente de la Cámara, enfatizó la importancia de la infraestructura para el desarrollo económico y humano de México. Destacó la necesidad de considerar la infraestructura para el abastecimiento de energía y agua, especialmente debido a la relocalización de empresas en el país. Méndez Jaled señaló que la próxima administración deberá realizar diagnósticos técnicos profundos para tomar decisiones sobre la construcción y los accesos necesarios para facilitar las operaciones de las empresas que llegan a México. También destacó la importancia de la inversión pública en infraestructura, que actualmente representa entre el 2.5% y el 2.7% del PIB en México, en comparación con países como Panamá, que invierte hasta el 18% del PIB en infraestructura. Méndez Jaled también elogió las propuestas

de los candidatos presidenciales en el segundo debate, que incluían infraestructura para el desarrollo y el aprovechamiento de oportunidades como el nearshoring.

[Plano Informativo SLP \(sitio\)](#), [Luces del Siglo QROO \(sitio\)](#),

### **La CMIC destaca la importancia de que se invierta más en infraestructura.**

(2024-05-02, Redacción, FIN Agenda de Inversiones, )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**, destacó la importancia de invertir en infraestructura hídrica, carreteros, portuarios y aeroportuarios, así como en educación, salud y vivienda social. Durante el reciente debate presidencial, los candidatos coincidieron en la necesidad de impulsar la infraestructura, que es el motor del crecimiento económico y bienestar. Méndez Jaled destacó la importancia de un manejo responsable y eficiente de los recursos públicos, así como de esquemas de participación público-privada para realizar las obras de infraestructura necesarias.

[Pan y Circo \(Sitio\)](#),

### **Opera a un 60% la construcción**

(2024-05-03, Moisés Ramírez, Metro, . 22)

La industria de la construcción en México opera al 60% de su capacidad, a pesar de las fuertes inversiones del capital privado en parques y naves industriales, según **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Los recortes presupuestarios del Gobierno federal en obra pública son la principal causa de esta contracción. Méndez Jaled destacó que el sector de la construcción, compuesto en un 95% por pequeñas y medianas constructoras, debe volver a ser un referente del desarrollo económico del país. También señaló que el sector enfrenta problemas de liquidez debido a los retrasos en los pagos por parte del Gobierno.

## **CONSTRUCCIÓN**

### **OCDE ajusta crecimiento de México**

(2024-05-03, Luis Romero, El Sol de México, . 12)

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) ha reducido su pronóstico de crecimiento para México de 2.5% a 2.2% para este año y ha proyectado una desaceleración del 2% para 2025. Según el informe de la OCDE sobre perspectivas económicas 2024-2025, esta expansión está respaldada por un mercado laboral sólido, inversión en proyectos de infraestructura pública y la relocalización de las manufacturas, conocida como nearshoring. Se espera que el consumo privado sea un motor clave del crecimiento, respaldado por un bajo desempleo y un aumento de los ingresos reales de los hogares. La inversión privada se beneficiará gradualmente de la reubicación de la actividad manufacturera en México.

[Aristegui Noticias \(sitio\)](#), [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#), [Latinus \(Sitio\)](#), [Eje Central \(sitio\)](#), [Notipress \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Forbes MX \(sitio\)](#), [Julio Astillero \(sitio\)](#), [Ana Paula Ordorica \(Sitio\)](#), [La Red Social \(Sitio\)](#), [Unión es Fuerza \(sitio\)](#), [The Logistics World \(sitio\)](#), [El Independiente](#), [Informaver VER \(Sitio\)](#), [Clase Turista \(Sitio\)](#), [La Jornada](#), [La Prensa](#), [NotiMX \(Sitio\)](#),

### **Los costos de no hacer reformas estructurales**

(2024-05-03, Raúl Zibechi, La Jornada, . 14)

El informe de la Comisión Pastoral de la Tierra (CPT) en Brasil destaca un aumento de los conflictos en el campo, con 2,203 enfrentamientos en 2023, la cifra más alta desde 1985. La violencia se dirige principalmente a los pueblos tradicionales, como indígenas y quilombolas. Las

fuerzas militares del Estado y los gobiernos federal y estatales son los principales responsables de la violencia, junto con empresarios e invasores ilegales de tierras. La coordinadora nacional de la CPT, Andréia Silvério, señala que la violencia se ha intensificado bajo el gobierno de Jair Bolsonaro. El informe concluye que la falta de reforma agraria y demarcación de tierras indígenas contribuye a la violencia. El Movimiento Sin Tierra (MST) reconoce que el presupuesto para la obtención de tierra y derechos básicos en el campo ha sido el más bajo en los últimos 20 años. La falta de vivienda, infraestructura y créditos para la producción agrava la situación.

### **Certificar viviendas**

(2024-05-02, Redacción, Índice Corporativo (Sitio), )

Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, dos candidatas a la presidencia, tienen planes para la construcción de viviendas en sus programas de gobierno. Sin embargo, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador no ha entendido la importancia de la construcción de viviendas, lo que ha llevado a un déficit de ocho millones de viviendas y un aumento en los precios de los alquileres. Para abordar esta situación, la firma chilena Best Place to Live ha llegado a México para certificar la calidad de las casas y garantizar entregas a tiempo. Esta certificación es fundamental ya que históricamente las desarrolladoras han descuidado la calidad de las viviendas y el acceso a servicios básicos. Best Place to Live ha evaluado a 140 empresas en 14 años y espera certificar a más de seis empresas en su primer año de operaciones en México.

### **Competencia por la mano de obra eleva los salarios en las empresas constructoras**

(2024-05-02, Samanta Escobar, El Economista (sitio), )

El valor de la producción en la industria de la construcción en México ha aumentado un 24.6% en febrero de 2024 en comparación con el mismo mes del año anterior, según la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC). Este crecimiento se atribuye a los proyectos de infraestructura del gobierno federal. Sin embargo, el sector registró caídas en el valor de la producción en enero y febrero de 2024, en comparación con los altos niveles de cierre de 2023. A pesar de esto, se espera una mayor actividad en los próximos meses, a medida que los inversionistas analizan los proyectos en curso y el clima electoral se estabiliza.

### **Infonavit vende casas abandonadas y deshabitadas; así puedes conseguir tu propia vivienda MÁS barata**

(2024-05-02, Luis Farías, Terra.com.mx (sitio), )

El Infonavit, a través del programa 'Regeneración Comunitaria', recupera y vende casas abandonadas y deshabitadas a inmobiliarias autorizadas. Estas propiedades son rehabilitadas y ofrecidas a precios más accesibles. Los trabajadores afiliados al Infonavit pueden utilizar su crédito para adquirir estas viviendas más baratas. Sin embargo, es importante asegurarse de que la propiedad cumpla con los requisitos legales, incluyendo un Dictamen Técnico de Calidad y un avalúo. Este programa también busca mejorar el entorno en zonas marginadas, beneficiando espacios públicos y la infraestructura de servicios básicos.

## **RELEVANTES NACIONALES**

### **Subsidian maíz y quieren más!**

(2024-05-03, Nallely Hernández, Reforma, . 1)

Productores de maíz en Sinaloa protestan por el precio pactado entre los industriales y el Gobierno federal, exigiendo un precio base más alto y un mayor apoyo del Gobierno. El precio

pactado es 61.7% más alto que el precio de referencia internacional, pero los agricultores consideran que aún es insuficiente para cubrir los costos de producción. La protesta ha causado pérdidas económicas para las empresas y la industria local.

### **"Narco aerolíneas mandaban en AICM"**

(2024-05-03, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 23)

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó que antes de que la Secretaría de Marina (Semar) tomara el control del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), quienes mandaban eran el narco y las aerolíneas. El presidente López Obrador recordó que cuando arrancó su gobierno había un desorden en el aeropuerto capitalino. En conferencia de prensa, el mandatario recordó que antes de que la Semar tomara el control del AICM, los empleados superiores de las aerolíneas eran los que mandaban. Carlos Ignacio Velázquez Tiscareño, exdirector general de la terminal, acusó que había un vacío de autoridad y quienes mandaban eran las aerolíneas. Resumiendo: quien mandaba en el aeropuerto no era la autoridad.

### **México da el primer paso para salir de prueba PISA**

(2024-05-03, María Cabadas, El Universal, . 1,9)

La Comisión Nacional para la Mejora Continua de Educación (Mejoredu) informó que no está facultada para aplicar la prueba PISA en México, en respuesta a la solicitud de la OCDE para continuar con los estudios necesarios para aplicar la prueba en 2025. Especialistas en educación critican la falta de pronunciamiento por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador y la SEP, y acusan al gobierno de utilizar PISA como un tema electoral. Además, señalan la falta de transparencia y la falta de una postura clara por parte de las autoridades educativas.

### **Llueven amparos contra el fondo para pensiones**

(2024-05-03, Andrés Mendoza, Excélsior, . 1,7)

Un total de 727 empleados de empresas privadas y del gobierno han presentado la primera demanda de amparo contra el Fondo de Pensiones para el Bienestar, argumentando que la reforma afecta la forma en que los trabajadores manejan sus recursos en las diferentes administradoras. El abogado que representa a los demandantes califica el decreto como inconstitucional y retroactivo, y advierte que el fondo podría quedarse sin recursos en algún momento. Se espera que más trabajadores del sector público presenten demandas similares en las próximas semanas.

### **Hay crimen organizado, pero " no crematorios" Sheinbaum**

(2024-05-03, Israel Navarro, Milenio Diario, . 1,4)

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum rechazó la existencia de un crematorio clandestino en Ciudad de México y afirmó que la noticia era falsa. Reconoció la presencia del crimen organizado en la ciudad pero aseguró que se ha reducido su participación. Además, afirmó que ya hay una decisión tomada por el pueblo para las elecciones del 2 de junio y que la gente reconoce los avances de la 4T y quiere continuidad del proyecto.

### **En disputa por Veracruz participan cinco grupos criminales**

(2024-05-03, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 6)

Veracruz, México, ha experimentado una crisis de violencia durante casi 18 años debido al control del territorio por parte de cinco grupos del crimen organizado. La ubicación estratégica de Veracruz en la ruta del Golfo hacia Estados Unidos ha llevado a una lucha por el control del

territorio por parte de varios grupos criminales, incluido el Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG). La entidad enfrenta una crisis de seguridad, principalmente por el trasiego de droga, huachicol, secuestro, extorsión y narcomenudeo. Según un informe de la Secretaría de la Defensa Nacional de México, las organizaciones criminales presentes en Veracruz incluyen el CJNG, el Cártel del Golfo, los Zetas Vieja Escuela, los Zetas Nueva Sangre y el Grupo Sombra.

### **"El Poder Judicial no debe lavarse manos ante la inseguridad"**

(2024-05-03, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1,4)

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, afirmó que el Poder Judicial debe contribuir a pacificar el país y no puede lavarse las manos ante la inseguridad. Además, destacó que en el Prian hay mucho odio y eso siempre llevará a la derrota. Sheinbaum también mencionó la necesidad de reformas al Poder Judicial y cuestionó los recientes amparos que hubo, señalando la responsabilidad del Poder Judicial en ellos.

### **"Imperó en el aeropuerto capitalino vacío de autoridad"**

(2024-05-03, Emir Olivares, La Jornada, . 1,7)

El exdirector del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), Carlos Ignacio Velázquez Tiscareño, ha acusado a las autoridades anteriores de permitir la corrupción y el tráfico de drogas en la terminal aérea. Según Velázquez, el AICM estaba bajo el control del crimen organizado y el crimen de cuello blanco. Desde que la Secretaría de Marina (Semar) asumió el control del aeropuerto en julio de 2022, se han incautado más de 10,000 kilogramos de sustancias ilícitas, incluyendo un récord de 8.3 toneladas de metanfetaminas. Además, se han frustrado 819 intentos de robo a equipaje y se han impedido la entrada al país de más de 107,000 extranjeros. Velázquez también reveló que tres aerolíneas, Interjet, Aeromar y Magnicharters, no pagaban la tarifa de uso de aeropuerto, lo que llevó a la autoridad a presentar denuncias penales.

### **Descalifica la 4T a madre buscadora**

(2024-05-03, N. Gutierrez, El Heraldo de México, . 1,4)

El presidente López Obrador y el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, calificaron el supuesto crematorio ilegal encontrado por la madre buscadora Ceci Flores como un "montaje frustrado" relacionado con las campañas electorales. López Obrador cuestionó el papel de la fundadora del colectivo Madres Buscadoras de Sonora, acusándola de hacer campaña contra su gobierno. Batres defendió la rapidez con la que se desmintió el supuesto hallazgo y afirmó que fue un montaje. La candidata al Senado, Ernestina Godoy, sugirió que la oposición pudo haber utilizado a la activista.

### **Exhiben descontrol en entrega de tarjetas**

(2024-05-03, Rivelino Rueda, El Sol de México, . 1,4)

La Secretaría de Bienestar no tiene evidencias suficientes de los procesos de entrega y reposición de las tarjetas de pensiones para adultos mayores. Una auditoría interna reveló que la dependencia no había documentado los procedimientos relacionados con la bancarización de los beneficiarios del programa. El programa de apoyo a adultos mayores tiene un padrón de 12.1 millones de personas y ha incrementado su presupuesto en un 471% desde 2018.

### **Cortan remesas racha alcista de 46 meses**

(2024-05-03, Ana Martínez, El Financiero, . 1,4)

Los ingresos por remesas a México retrocedieron un 3.3% en marzo de 2024, reflejando la desaceleración económica en Estados Unidos. Aunque el monto recibido superó los cinco mil millones de dólares, la caída anual es la más pronunciada para un tercer mes desde 2010. Expertos sugieren que esta tendencia podría continuar si la economía estadounidense se desacelera.

### **Exportaciones de México a Estados Unidos cayeron 2.9% en marzo**

(2024-05-03, Roberto Morales, El Economista, . 1,21)

Las exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos cayeron un 2.9% en marzo debido a un menor consumo en ese país, mientras que las importaciones de Estados Unidos a México disminuyeron un 8.1% en el mismo mes. A pesar de esto, México sigue siendo el principal socio comercial de Estados Unidos. El crecimiento de las exportaciones mexicanas podría acelerarse si la producción manufacturera en México aumenta y el consumo en Estados Unidos se acelera en la segunda mitad del año.

### **'Canelo', el fenómeno amor - odio**

(2024-05-03, Carlos Zulbarán, Reporte Índigo, . 1,32,33)

El texto habla sobre Saúl Álvarez, conocido como 'Canelo', y su carrera en el boxeo, la cual ha sido objeto de críticas y reconocimientos. A pesar de ser rechazado por algunos aficionados, es considerado la 'cara del boxeo' a nivel mundial. Se menciona que enfrentará a Jaime Munguía en una pelea controvertida y se cuestiona si tiene el 'punch' de un ídolo.

### **El sol azteca al filo del eclipse**

(2024-05-03, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1,3)

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) podría estar viviendo sus últimos momentos en 2024 si no obtiene al menos el 3% de la votación en las elecciones federales. Expertos y legisladores señalan que la posible extinción del partido se debe a la traición de cuadros y bases que se unieron a Morena, así como a las disputas internas por el poder. El PRD ha perdido militantes en los últimos años y su declive se agravó cuando Andrés Manuel López Obrador rompió con el partido en 2012.

### **Ordena AMLO fusión de AICM con GACM**

(2024-05-03, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1,17)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha ordenado la fusión del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) con el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM). El secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán, ha designado al director del GACM, Juan José Padilla Olmos, para ejecutar la fusión. Esta fusión se realizará de acuerdo con la Ley General de Sociedades Mercantiles, la Ley Federal de Entidades Paraestatales y otras disposiciones legales aplicables.

### **Invertirán al aeropuerto 2 mil 200 mdp en 2024**

(2024-05-03, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 25)

La Marina invertirá 2 mil 200 millones de pesos (128.4 millones de dólares) en obras de modernización y mantenimiento del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México en 2024. De ese monto, mil 495 millones provienen de recursos fiscales y 705.7 millones de recursos propios generados por el aeropuerto. La mayor parte de la inversión se destinará a la adquisición de equipos de seguridad. El ex director de la terminal aérea, el vicealmirante Carlos

Velázquez Tiscareño, destacó que la llegada de la Secretaría de Marina a la dirección del aeropuerto ha mejorado su funcionamiento, que anteriormente estaba dominado por intereses comerciales.

### **SEMAR denunció a Aeromar e Interjet por desvío de TUA**

(2024-05-03, Redacción, Basta, . 3)

La Secretaría de Marina ha presentado una denuncia penal contra Aeromar e Interjet por el desvío de la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA) en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Según el vicealmirante Carlos Velázquez Tiscareño, exdirector de la terminal, se ha presentado una denuncia penal contra directivos de Interjet por desviar los recursos del TUA. Sin embargo, el Ministerio Público determinó no continuar la investigación, por lo que se promovió un amparo.

### **Ricos y Poderosos // AICM, del caos al orden**

(2024-05-03, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)

El ex director del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), Carlos Velázquez Tiscareño, reveló las condiciones caóticas en las que operaba el aeropuerto antes de su administración. Durante su gestión, Velázquez Tiscareño enfrentó problemas como la delincuencia organizada, lavado de dinero, tráfico y extorsión de migrantes, y robo de equipaje. Además, las aerolíneas realizaban vuelos ilegales sin control, con Volaris y Viva Aerobús liderando la práctica.

### **Marina denunció a aerolíneas del AICM por desvío de TUA**

(2024-05-03, Luis Valdés, 24 Horas, . 6)

La Secretaría de Marina (SEMAR) ha presentado una denuncia penal contra Aeromar e Interjet por el desvío de la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA) en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La denuncia contra Interjet ha sido desestimada por el Ministerio Público, mientras que la denuncia contra Aeromar está en curso. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha señalado que las aerolíneas solían tener el control del AICM hasta la llegada de la SEMAR. Además, el exdirector del AICM, Carlos Velázquez Tiscareño, ha informado que Magnicharter debía 74 millones de pesos en TUA, mientras que Aeromar debía 750 millones de pesos y se negó a pagar.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Coparmex plantea retomar esquemas de evaluación para medir avances y retrocesos en educación y salud infantil**

(2024-05-02, María Cabadas, El Universal (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha instado a México a regresar a esquemas de evaluación para medir los avances y retrocesos en la educación y la salud infantil. La organización empresarial destacó que los niños deben ser una prioridad, y que es crucial que las autoridades, instituciones educativas, profesionales de la salud y la sociedad trabajen juntos para proteger y promover sus derechos. Coparmex señaló que se necesita una mayor inversión y recursos suficientes en programas y servicios dirigidos a la infancia, priorizando la educación y la salud como pilares del desarrollo humano. Además, destacó la importancia de promover la equidad de género y la inclusión social para garantizar un acceso igualitario a oportunidades.

educativas y servicios de salud. La organización también destacó los desafíos en la educación, incluyendo la regresión de aprendizajes y la inseguridad en las escuelas.

[Contra Réplica CDMX \(Sitio\).](#)

### **Coparmex organiza diálogos con candidatos de Toluca.**

(2024-05-03, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )

Como parte del ejercicio "Participo, voto y exijo" que lleva a cabo el Confederación Patronal de la República Mexicana, a partir de la siguiente semana iniciarán los diálogos con los candidatos a un puesto de elección popular en el Valle de Toluca.

### **Defiende CCE el Puente Vehicular Nichupté**

(2024-05-03, Ignacio Calva, Luces del Siglo QROO (sitio), )

El Puente Vehicular Nichupté, en Cancún, es una obra de infraestructura esencial para la Zona Hotelera, según el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) del Caribe, Eduardo Martínez González. A pesar de las preocupaciones ambientales expresadas por grupos como Sélvame del Tren y Defendiendo el Derecho a un Medio Ambiente Sano, Martínez González enfatizó la importancia de completar la obra. Reconoció el derecho de los grupos ambientalistas a manifestarse y a asegurarse de que el proyecto cumpla con las regulaciones necesarias. Martínez González confía en que el proceso se está llevando a cabo correctamente, pero si se demostrara lo contrario, se deberían implementar medidas de compensación.

### **Coparmex celebra subsidio del ISR para el empleo**

(2024-05-03, Redacción, Basta, . 11)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) celebró la actualización del subsidio para el empleo, que beneficia a la economía familiar y el desarrollo de oportunidades para los mexicanos. El decreto permite la actualización del subsidio hasta por 9,081 pesos, beneficiando a trabajadores remunerados con bajos ingresos y reduciendo el impacto del Impuesto Sobre la Renta. COPARMEX reconoció la disposición del Gobierno Federal a escuchar y atender las diversas voces que resultaron en mejores condiciones para las familias mexicanas, pero destacó algunos pendientes, como medidas de cobertura más amplia a favor del salario y medidas especiales en la frontera norte del país.

### **Concanaco plantea rediseños de la economía para asegurar conquistas laborales**

(2024-05-02, Lilia González, El Economista (sitio), )

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Octavio de la Torre de Steffano, destacó la importancia de rediseñar la economía para garantizar que las familias de los trabajadores de la informalidad tengan acceso a salud, crédito y vivienda. Se busca cerrar la brecha de justicia laboral en México, ya que en febrero de 2024, la población ocupada en la informalidad laboral fue de 32.4 millones de personas, representando el 54.1% de la población ocupada. De la Torre de Steffano se comprometió a trabajar para que estos trabajadores informales puedan tener acceso a salud, seguridad social, crédito para vivienda, fondo de ahorro y pensiones por jubilación. La Concanaco-Servytur también se comprometió a mantener un diálogo franco y abierto con todas las organizaciones de trabajadores del país y a velar por los derechos individuales y colectivos de los trabajadores.

### **Empresarios piden mayor productividad para acompañar nuevas conquistas laborales**

(2024-05-02, Redacción, López Dóriga (Sitio), )

La Coparmex, representante de 36 mil empresas en México, sostiene que hay voluntad de los empresarios para generar un amplio diálogo social en beneficio de los trabajadores. Sin embargo, se requiere aplicar la gradualidad en las reformas laborales para no empujar el cierre de pequeñas y medianas empresas (pymes) o que estas ingresen a la informalidad. La confederación también pide la creación de políticas públicas que incentiven al alza la productividad. En México, aún se encuentran entre 1.2 y 1.6 millones de vacantes que no se pueden cubrir debido a la falta de mano de obra calificada.

### **Subsidio a salarios debe incluir a trabajadores de la frontera Norte: Coparmex**

(2024-05-02, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha reconocido la actualización del subsidio para el empleo como un avance, pero ha solicitado que se extienda a los trabajadores de la frontera Norte. Aunque el subsidio beneficia a los trabajadores subordinados que ganan hasta nueve mil 81 pesos al mes, Coparmex ha instado a las autoridades a implementar medidas especiales en la frontera norte del país, donde el subsidio no alcanza a beneficiar a las familias. La organización ha destacado la necesidad de garantizar la igualdad y ampliar la cobertura en la población.

### **Cambios de Hacienda en subsidio al desempleo beneficiará a familias: Coparmex**

(2024-05-02, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha celebrado los cambios realizados por la Secretaría de Hacienda en el subsidio para el desempleo, que beneficiará a las familias y el desarrollo de oportunidades. El decreto otorgará apoyos de hasta 9,081 pesos a los trabajadores que prestan servicios personales subordinados. Sin embargo, la Coparmex espera medidas de cobertura más amplias a favor del salario, especialmente en la frontera norte, donde el subsidio al desempleo no es suficiente para beneficiar a las familias. La medida ha sido considerada una estrategia para mejorar las condiciones de los trabajadores.

### **Coparmex cuestiona Fondo de Pensiones para el Bienestar**

(2024-05-02, Fernando Navarrete, El Financiero (Sitio), )

El presidente de la Confederación Patronal de la República (Coparmex), José Medina Mora, ha expresado su preocupación por la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, alegando que podría ser inconstitucional y que el gobierno no consultó a los empresarios antes de su aprobación. Medina Mora ha señalado que la transferencia de recursos de cuentas inactivas administradas por el Infonavit es ilegal y toca los ahorros de los trabajadores. Además, ha advertido sobre la administración que dará el gobierno a estos recursos.

### **¿Qué es el subsidio al empleo que anunció AMLO?**

(2024-05-02, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio), )

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció un decreto que eleva el subsidio a los empleados que ganan hasta 9,081 pesos, reduciendo su descuento por el Impuesto Sobre la Renta (ISR). Esta medida beneficiará a 9 millones de trabajadores formales. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha celebrado este ajuste, reconociendo la disposición del Gobierno Federal a escuchar y atender las diversas voces. Sin embargo, la Coparmex espera medidas de cobertura más amplias para los salarios y medidas especiales para la frontera norte, donde el subsidio no alcanza a beneficiar a las familias.

### **Concanaco Servytur pide fortalecimiento de guarderías adscritas al IMSS**

(2024-05-02, Ernesto Gloria, Enfoque Noticias (Sitio), )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo ha pedido que los recursos destinados por los empleadores para el pago de guarderías del IMSS se utilicen para fortalecer estos servicios. La confederación ha destacado que el cuidado de los menores es fundamental y que las guarderías deben mejorar sus condiciones para atender a los hijos de los colaboradores. Aunque hay más de mil 300 guarderías adscritas al IMSS, la capacidad instalada es menor a los requerimientos, ya que el universo de niñas y niños alcanzaría los 2 millones de niños menores de 4 años. La confederación también ha señalado un subejercicio de recursos que podrían aplicarse en beneficio de los trabajadores y sus familias.

## **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### **Jaque Mate // Quiebra de pensiones**

(2024-05-03, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El 1 de mayo entró en vigor el decreto del Fondo de Pensiones para el Bienestar, que busca garantizar una pensión suficiente y digna para los trabajadores. Sin embargo, el decreto no garantiza una pensión del 100% del salario, como se había prometido. Además, no se han definido las reglas del nuevo sistema de pensiones, lo que genera incertidumbre sobre su viabilidad financiera. El movimiento estudiantil de 1968 en EU podría tener un efecto similar al actual, fortaleciendo a Donald Trump y debilitando a Joe Biden.

### **Historias de NegoCEOs // Los cadáveres en el clóset de Máynez**

(2024-05-03, Mario Maldonado, El Universal, . 12)

El candidato presidencial del Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, exige una cobertura mediática similar a la de sus contrincantes, pero se niega a dar entrevistas directas con periodistas. A pesar de negar su participación accionaria en empresas vinculadas con la 4T y Morena, los contratos de sus empresas con la 4T siguen apareciendo cada año. La empresa vinculada con Máynez, Información para la Democracia SA de CV, cuenta con 22 contratos en los tiempos de la 4T, incluyendo contratos con la Secretaría del Bienestar y el INE.

### **Veranda // Airbnb, los icónicos y sus experiencias inusitadas**

(2024-05-03, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

El fundador de Airbnb, Brian Chesky, presentó 11 nuevas "experiencias icónicas", incluyendo una noche en el museo Ferrari, una estancia en la casa Purple Rain de Prince y una visita al cuartel de las emociones de Riley antes del estreno de la película Intensamente 2. Las experiencias serán sorteadas a través de la plataforma, pero Airbnb no puede confirmar si habrá más fechas en el futuro. Chesky también presentó nuevas funcionalidades para viajes en grupo, permitiendo a los amigos y familiares votar por la casa que más les gusta entre varias preseleccionadas, intercambiar información y obtener una postal digital del destino elegido.

### **Análisis Superior // Otra advertencia**

(2024-05-03, David Páramo, Excélsior, . 3)

El Padre del Análisis Superior ha advertido sobre la presión que enfrentará la próxima administración en términos de finanzas públicas, independientemente de quién gane las elecciones. El déficit fiscal es el más alto desde el gobierno de Miguel de la Madrid y el PIB per

cápita es inferior al de diciembre de 2018. Ambas candidatas, Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, reconocen la presión que implica Pemex para las finanzas públicas, pero proponen diferentes soluciones.

### **Activo Empresarial // ¿Sexenio perdido en ventas automotrices?; autos chocolate llegarán a los 2.5 millones**

(2024-05-03, José Yuste, Excélsior, . 2)

La Asociación Mexicana de Distribuidores Automotores (AMDA) pronostica que las ventas de vehículos en México alcanzarán casi 1.5 millones en 2024, un nivel similar al de 2018. Sin embargo, esto significa que el sexenio de López Obrador podría ser un período perdido en términos de ventas de vehículos ligeros. Además, el presidente de la AMDA, Guillermo Rosales, señala que la entrada de autos chocolate, vehículos contrabandeados que se están regularizando por razones políticas, superará las ventas anuales de vehículos nuevos, lo que podría tener un impacto negativo en la industria automotriz.

### **Cuenta Corriente // Expectativas de baja de tasas se esfuman**

(2024-05-03, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El Comité de Política Monetaria (Copom) de México se reunirá el 8 de mayo y se espera que no haya una disminución en la tasa de interés debido al aumento de la inflación en la primera quincena de abril. La inflación anual se situó en 7.12% en abril, mientras que la tasa de referencia de Banxico alcanzó el 11% en febrero. Aunque la inflación ha disminuido, los miembros de la Junta de Gobierno del Banco de México no parecen estar dispuestos a bajar la tasa de interés. Además, el banco Revolut de Londres planea operar en México este año, aprovechando el crecimiento del mercado mexicano y la creciente penetración digital.

### **Desde El Piso De Remates // Sedena, un emporio aéreo**

(2024-05-03, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes ha otorgado al Grupo Olmeca-Maya-Mexica, de la Sedena, el aeropuerto de Apodaca y Ciénega de Flores, en Nuevo León. Esto aumentará la participación de la Secretaría de la Defensa en el sector aéreo privado, donde ya cuenta con varios aeropuertos y su propia aerolínea, Mexicana de Aviación. Sin embargo, esta competencia desleal ha llevado a la aerolínea a operar con números rojos. Además, el Grupo Olmeca-Maya-Mexica opera el Tren Maya, también con pérdidas y sin transparencia sobre su costo y operación.

### **Bitácora Del Director // Los desaparecidos de la Ciudad de México**

(2024-05-03, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El Registro Nacional de Personas Desaparecidas y no Localizadas (RNPDL) ha registrado un total de 7,170 desapariciones en la Ciudad de México desde 1964, con 6,055 de ellas ocurriendo durante el actual gobierno federal. El número de desapariciones en la capital es superior a la media nacional, con un 37.44% de mujeres desaparecidas, en comparación con el 24.55% a nivel nacional. A pesar de la creación de un "nuevo censo" de desaparecidos, las desapariciones en la Ciudad de México siguen siendo un problema grave que recibe poca atención.

### **Día con Día // Autopsia en luto vivo**

(2024-05-03, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La Comisión Independiente de Investigación sobre la Pandemia de Covid-19 informó que en México hubo más de 800 mil muertes en exceso durante la pandemia, de las cuales 300 mil podrían haberse evitado con un manejo responsable. Además, la pandemia dejó a más de 200 mil niños huérfanos y aumentó la mortalidad materna en un 59%. El gasto en salud aumentó un 38% entre 2018 y 2022, afectando especialmente a los más pobres. Se vacunó completamente al 62% de la población para octubre de 2022, dejando a todos los niños menores de 5 años sin vacunar al final del año.

### **Duda Razonable // Paul Auster: una larga jornada**

(2024-05-03, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Paul Auster, autor de "4,3,2,1", comenta en una entrevista que cada vez que termina un libro piensa que no hay nada más que escribir, pero pronto una nueva idea comienza a infiltrarse en su cabeza. Auster afirma que siempre se siente como un principiante que aprende a escribir sobre la marcha. A pesar de que a veces pasa días enteros sin lograr terminar nada y borronea todo, Auster cree que para hacer arte bien, no puedes ser perezoso y debes dar el 100 por ciento de ti mismo.

### **La Quinta Transformación // Revira CMR a herederos de Sushiitto**

(2024-05-03, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Las medidas cautelares obtenidas por los fundadores de Sushi Itto contra Corporación Mexicana de Restaurantes (CMR) no son definitivas, ya que fueron producto de un engaño al Juzgado 50 de la CDMX. Dos jueces están conociendo el mismo conflicto y han emitido medidas cautelares contradictorias, lo que genera incertidumbre y nerviosismo en los mercados de capitales. Por otro lado, varias empresas y proveedores del IMSS están tratando de arrebatarse a CBH+ un contrato de 3 mil 435 millones de pesos para servicios de anestesia. Estas empresas, incluyendo GSK Logística y Casa Plarre, han emprendido una campaña de desprestigio contra CBH+ y han interpuesto recursos de inconformidad.

### **Corporativo // Sintec y la productividad**

(2024-05-03, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)

La empresa mexicana Sintec Consulting se está preparando para la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas, según una posible reforma a la Ley Federal del Trabajo. La empresa, que se especializa en soluciones tecnológicas para mejorar la automatización y la atención al cliente, está trabajando con sus clientes en diversos modelos para adaptarse a este nuevo entorno laboral. Sintec ha apoyado a empresas mexicanas como Femsa, Cemex y Arca Continental a ampliar sus mercados fuera del país, adaptándose a nuevas regulaciones y entornos laborales.

### **Estrictamente Personal // El misterioso caso del obispo**

(2024-05-03, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

La desaparición del obispo emérito Salvador Rangel Mendoza ha tomado un giro inesperado, con revelaciones que contradicen la versión inicial de un secuestro exprés. Documentos oficiales filtrados a la prensa indican que el obispo fue recogido inconsciente y desnudo en un hotel, y que los exámenes toxicológicos revelaron la presencia de cocaína y benzodiazepinas en su sistema. La Conferencia del Episcopado Mexicano y Rangel Mendoza deben aclarar rápidamente lo que

sucedió, ya que las revelaciones ponen en peligro la credibilidad de la Iglesia católica y lo implican en actividades no sancionadas por el Vaticano.

### **Coordenadas // El triunfo de los 'programas sociales'**

(2024-05-03, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

En la competencia electoral en México, los programas sociales se han convertido en un tema clave, con la candidata de Morena, Xóchitl Gálvez, respaldando su permanencia y criticando a aquellos que los cuestionan. A pesar de las críticas del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) sobre la eficacia de programas como "Jóvenes Construyendo el Futuro" y "Sembrando Vida", Gálvez ha defendido su continuidad. La intención de voto entre los beneficiarios de programas sociales para la candidata de Morena es del 65%, en comparación con el 34% entre aquellos que no lo son.

### **En Petit Comité // La "productividad" e irresponsabilidad de nuestros legisladores**

(2024-05-03, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)

El pasado 30 de abril concluyó el último periodo ordinario de la LXV Legislatura del Congreso de la Unión, que ha sido poco productiva y funcional, con solo el 2.9% de las 10,407 iniciativas presentadas aprobadas. A pesar de tener 5,901 propuestas pendientes, la mayoría de los legisladores buscarán la reelección en junio. Además, hay varios nombramientos pendientes, incluyendo dos magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, lo que pone en riesgo las elecciones venideras. La incompetencia y la irresponsabilidad de los legisladores se han vuelto evidentes.

### **Ricos y Poderosos // AICM, del caos al orden**

(2024-05-03, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)

El ex director del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), Carlos Velázquez Tiscareño, reveló las condiciones caóticas y de falta de autoridad que encontró durante su administración de julio del 2020 a marzo del 2024. Describió el AICM como una "tierra de nadie", con delincuencia organizada, lavado de dinero, tráfico y extorsión de migrantes, y robo de equipaje. Además, las aerolíneas realizaban vuelos ilegales, con Volaris y Viva Aerobús siendo las principales responsables. Durante su gestión, Velázquez Tiscareño recuperó espacios ilegalmente ocupados y denunció penalmente a directivos de Interjet por desvío de fondos.

### **La Gran Depresión // La información que no todos pueden ver**

(2024-05-03, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)

El autor critica la falta de advertencia por parte de los analistas económicos en los años 90 sobre la crisis financiera que llevó a la quiebra del sistema bancario. Aunque la apertura a la información ha mejorado desde entonces, el autor argumenta que aún es difícil difundir ciertos datos, como el gasto público excesivo y las transferencias presupuestarias a Petróleos Mexicanos, que podrían generar una crisis financiera. Además, el autor señala las graves consecuencias de la gestión gubernamental de la pandemia de Covid-19, con 800,000 muertes en exceso, 4 de cada 10 muertes atribuibles a la mala gestión gubernamental y una caída del PIB del -8.5%.

## **TREN MAYA**

### **Denuncian omisión de Profepa por los cenotes**

(2024-05-03, Lícety Díaz, 24 Horas, . 13)

El informe de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) confirma la contaminación de varios cenotes y cavernas en Quintana Roo por la construcción del Tren Maya. José Urbina Bravo, de la organización Sélvame del Tren, criticó el informe por minimizar los daños. El tramo 5 sur del Tren Maya, de Playa del Carmen a Tulum, se construyó sin estudios de impacto ambiental y es ilegal, según Urbina Bravo.

### **Profepa confirma afectaciones en cavernas por obras del Tren Maya**

(2024-05-03, Redacción, El Universal (sitio), )

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) ha confirmado el relleno de cavernas y derrame de cemento en un acuífero del Tramo 5 Sur del Tren Maya. La obra fue suspendida en diciembre de 2021 por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) debido a irregularidades. Por otro lado, el Episcopado Mexicano pide no especular en el caso del obispo Salvador Rangel, quien fue encontrado sin vida en su casa. Ceci Flores cuestiona el resultado de la Fiscalía y pide la intervención de la CIDH para analizar restos hallados en un supuesto crematorio clandestino en la Ciudad de México. Además, se estima que la reconstrucción de Gaza tras los ataques de Israel costará entre 30 mil y 40 mil millones de dólares, según la ONU.

### **Profepa: obra del Tren Maya provoca daño ambiental**

(2024-05-03, Adriana Varillas, El Universal, . 1,13)

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) ha emitido un informe que documenta una serie de daños a las cavernas y cenotes en el tramo 5 Sur del Tren Maya, incluyendo el derrame de cemento, la oxidación de los pilotes, el colapso del techo y la extracción de agua sin autorización. El informe, presentado ante un juzgado en Mérida, Yucatán, forma parte de una demanda de amparo para la suspensión de las obras en el tramo, que obtuvo una suspensión definitiva en enero de 2022. Sin embargo, el gobierno federal y las empresas subcontratadas no han acatado la suspensión. Patricia Godínez, de la organización Moce Yax Cuxtalt, calificó el informe de "escalofriante" y destacó que las obras continúan y la afectación se expande.

[Muro Político MX \(sitio\), 104.1 Radio Fórmula,](#)

### **48 trabajadores muertos y 31 lesionados, el saldo durante construcción del Tren Maya, según investigación**

(2024-05-02, Yalina Ruiz, El Universal (sitio), )

La organización Cohesión Comunitaria e Innovación Social A.C ha llevado a cabo una investigación titulada "Las muertes prevenibles del Tren Maya", en la que se documentan 48 muertes y 31 lesiones de trabajadores durante la construcción del proyecto. Las muertes ocurren en todas las entidades federativas donde se construye el Tren Maya, incluyendo Campeche, Chiapas, Quintana Roo, Tabasco, Yucatán y Veracruz. La investigación destaca que estos son empleos que no son trabajos dignos, y se argumenta que el megaproyecto debe garantizar la seguridad e higiene en el trabajo y el respeto a la integridad física y mental de los trabajadores.

### **FOTOS: Así se ven los avances del Hotel Edzná del gobierno de AMLO en Campeche**

(2024-05-02, Nacion321, Nación 321 (Sitio), )

El fotógrafo Hugo Olmedo capturó imágenes del avance de la construcción del Hotel Edzná, cerca del Tren Maya, en el municipio de San Francisco Campeche. El hotel, a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), contará con 160 habitaciones y diversas instalaciones, como

albercas y un restaurante. El proyecto forma parte del Tren Maya, que conecta varios estados de México, incluyendo Campeche, y destaca por su enfoque en la sustentabilidad y la inclusión social.

#### **AIFA**

### **A Fuego Lento // La industria aérea mexicana, por los suelos**

(2024-05-03, Alfredo González Castro, El Herald de México, . 5)

La industria aérea mexicana se encuentra en una situación complicada debido a las decisiones de política tomadas durante el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador. Estas decisiones incluyeron la cancelación del aeropuerto de Texcoco y la construcción de los aeropuertos Felipe Ángeles (AIFA) y el de Tulum, la reactivación de Mexicana de Aviación, y la pérdida de la "Categoría 1" en materia de seguridad aérea. Además, se han realizado cambios en las leyes de aviación y aeropuertos, lo que ha afectado a las aerolíneas y los pasajeros. La próxima presidenta de México deberá enfrentar retos como mejorar la infraestructura y aumentar los presupuestos para operación y mantenimiento. También se necesita una política aeronáutica que permita mantener y ampliar la actividad aérea en México.

### **Afirman en AICM que han disminuido 'vuelos ilegales'**

(2024-05-03, Redacción, La Voz de la Nación (Sitio), )

El exdirector del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), Carlos Velázquez Tiscareño, informó que este año ha disminuido la cantidad de "vuelos ilegales" que las aerolíneas realizaban en horarios distintos a los establecidos por la autoridad aeroportuaria. Anteriormente, se registraban en promedio 600 de estos vuelos al mes, pero ahora han disminuido significativamente. Velázquez Tiscareño atribuye esta reducción a una mejor administración de los horarios de vuelo y a la eliminación de las operaciones sin horario asignado. Además, destacó la reducción de las operaciones por hora en la terminal aérea y el traslado de las operaciones de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

### **Tren Suburbano hará 45 minutos al AIFA: ¿cuándo iniciarán operaciones desde la CDMX?**

(2024-05-03, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )

El Tren Suburbano se está construyendo para conectar la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en el Estado de México. Esta nueva línea reducirá el tiempo de traslado de 1 hora y 20 minutos a solo 45 minutos. La fecha de inicio de operaciones está prevista para los próximos meses. El proyecto, que incluye la construcción de un viaducto elevado de 23 kilómetros, está siendo llevado a cabo por la empresa concesionaria Ferrocarriles Suburbanos. Según el presidente Andrés Manuel López Obrador, el AIFA ya no necesita subsidios, ya que está generando utilidades.

### **Nuevos corredores al AIFA.**

(2024-05-02, Raúl García, AMX Edo de Mex, )

Personal de la Secretaría de Movilidad y personal del transporte público realizaron un recorrido para crear corredores alimentadores al AIFA.

### **Desde que la Semar asumió la administración del AICM se recuperaron 39 espacios ocupados de manera ilegalmente.**

(2024-05-02, Maricarmen Téllez, 107.9 Horizonte, )

Desde que la Secretaría de Marina asumió la administración del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México se recuperaron 39 espacios ocupados de manera ilegalmente, así lo dio a conocer el Almirante Carlos Velázquez Tiscareño, exdirector del AICM. El presidente López Obrador recordó que se canceló la construcción del Aeropuerto de Texcoco, debido a que la construcción y el mantenimiento excedían los costos. El Almirante Carlos Velázquez Tiscareño, exdirector del AICM, informó que desde febrero de 2022 se comisionaron a mil 500 elementos de la Secretaría de Marina para atender la seguridad y la recuperación de los espacios ocupados de manera ilegalmente.

#### **REFINERÍA DOS BOCAS**

### **"Nosotros tenemos proyecto de Nación, la oposición sólo tiene críticas infundadas", decía la narrativa del PRI hegemónico en 1958, cuando quien esto escribe votó por primera voz con su credencial d...**

(2024-05-03, José Fonseca, Café Político MX (sitio), )

El Presidente de la República Andrés Manuel López Obrador reunió a los diputados y senadores de la legislatura que terminó su postrer período de sesiones, instándolos a continuar con el proceso de transformación sin titubeos ni zigzagueos. A 5 meses del fin del sexenio, este mensaje se interpretó como una advertencia, lo que ha llevado a los morenistas a preguntarse qué señales ha percibido el Presidente para limitar el margen de maniobra de la próxima administración. Por otro lado, el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) ha sido acusado de simular resultados, entregando certificados a personas que no saben leer ni escribir. A pesar de que el INEA solía ser una institución ejemplar, ahora se ha convertido en una dependencia más que simula resultados. Además, se menciona que el contrato colectivo de la refinería de Dos Bocas podría ser negado al sindicato petrolero de Ricardo Aldana.

### **Nahle, el otro cártel inmobiliario**

(2024-05-03, Arlequín, El Universal (sitio), )

La exsecretaria de Energía de la Cuarta Transformación, Rocío Nahle, es propietaria de varias propiedades, incluyendo una residencia en Veracruz con una alberca y acceso en yate, un departamento en San Pedro, Nuevo León, y un departamento en Manhattan, Nueva York. Aunque algunos críticos sugieren que el dinero para estas propiedades proviene de la construcción de la Refinería de Dos Bocas, Nahle ha prometido no mentir, no robar y no traicionar, y no hay ningún impedimento legal o moral que le impida ser la próxima gobernadora de Veracruz. Otros funcionarios de la Cuarta Transformación, como Irma Eréndira Sandoval y Manuel Bartlett, también han sido señalados por su patrimonio inmobiliario, pero no se han encontrado pruebas de irregularidades.

### **Imposible que Dos Bocas entre en operación, coinciden analistas**

(2024-05-03, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), )

La Refinería de Dos Bocas, también conocida como la refinería "Olmeca", aún no está lista para entrar en operación, según expertos en el sector. A pesar de los informes de que el presidente Andrés Manuel López Obrador podría inaugurar la refinería este viernes, los analistas señalan que faltan múltiples detalles de infraestructura y logística. La refinería, con una capacidad instalada de hasta 340 mil barriles diarios y un presupuesto ejercido de más de 20 mil millones

de dólares, no cuenta con infraestructuras clave, como un tren, ductos y un puerto adecuado para recibir buques tanques del calado necesario. Además, la refinería no cuenta con gasoductos que la alimenten con gas natural, un energético esencial para sus procesos. Los analistas también cuestionan la falta de transparencia en la información sobre los avances de la obra y los recursos ejercidos.

### **Xóchitl Gálvez criticó que gobierno federal redujera apoyos de los mexicanos para darlo a proyectos insignias de AMLO**

(2024-05-02, Selene Flores, Canal 120 Milenio, )

Xóchitl Gálvez criticó que el gobierno federal haya reducido los apoyos de los mexicanos para darlos a proyectos insignias del presidente Andrés Manuel López Obrador y aseguró que si Martí Batres estuviera a cargo de la SENER, la refinería de Dos Bocas tendría gasolina, pues hay más en la alcaldía Benito Juárez con el agua contaminada.

**SICT**

### **Reconocer legalmente como deportes, los 'eSports', piden a diputados federales**

(2024-05-02, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )

La bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados ha recibido una propuesta de reforma a la Ley General de Cultura Física y Deporte para clasificar los deportes electrónicos, conocidos como "eSports", como deportes. La propuesta, presentada por el colectivo "Gamers X México", busca regular la actividad de los videojuegos, establecer reglas en materia de derechos de la comunidad "gamer" y reconocer los videojuegos como parte de la cultura del país. La integrante de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Guadalupe Chavira, propuso reformas en materia de derechos digitales de los ciudadanos. Chavira de la Rosa planteó cambios constitucionales que consideró, podrían contribuir a reducir la brecha digital en el país. Ello aunque el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), reportan que en el país hay más de 84 millones de personas usuarias de internet, lo que representa más del 72 por ciento de la población.

### **La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes asignó por tiempo indefinido a la SEDENA la operación y administración del Aeropuerto Internacional del Norte.**

(2024-05-02, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )

Tras la publicación de esta asignación el Ejército se comprometió a presentar un programa que se satisfaga la demanda de vuelos, pasajeros, carga y operaciones.

### **Publican proyecto de norma sobre trenes de pasajeros**

(2024-05-02, Redacción T21, T21 (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha publicado un proyecto de norma que establece los modos de operación de los sistemas de control de tránsito de trenes de pasajeros. El objetivo es garantizar la seguridad en el transporte de mercancías y pasajeros por ferrocarril. La norma incluye regulaciones sobre el Sistema de Control de Tránsito de Trenes, sus subsistemas y cantones. La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) ha dado

a los interesados un plazo de 60 días para presentar comentarios sobre el proyecto de norma. Esta acción es parte de los proyectos ferroviarios del Gobierno de México.

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **¿Qué fue de los candidatos presidenciales de 2018?**

(2024-05-03, Eridani Palestino, + Chilango, . 1,6,7)

En las elecciones presidenciales de 2018, Andrés Manuel López Obrador, de la coalición Juntos Haremos Historia, ganó la presidencia de México. Los otros tres contendientes fueron Ricardo Anaya Cortés, de la coalición Por México al Frente; José Antonio Meade, de la coalición Todos por México; y Jaime Rodríguez Calderón, conocido como "El Bronco". Desde entonces, Anaya Cortés ha abandonado México después de ser señalado por la Fiscalía General de la República de recibir sobornos para votar a favor de la reforma energética de Peña Nieto. Meade se ha dedicado a la iniciativa privada y a la academia, mientras que Rodríguez Calderón ha enfrentado problemas legales, incluyendo una orden de aprehensión por presuntos delitos electorales en 2022. En marzo de 2023, la Comisión Jurisdiccional del Congreso de Nuevo León inició un juicio político contra Rodríguez Calderón por el caso de las firmas en 2018.

### **Tamaulipas abrió 108 nuevas gasolineras tras la reforma energética**

(2024-05-02, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )

En los últimos 8 años, Tamaulipas ha experimentado un crecimiento significativo en la apertura de gasolineras, pasando de 511 a 619 permisos aprobados por la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Sin embargo, durante el 2023, se revocaron permisos debido a irregularidades en el despacho de energéticos y denuncias de clientes ante la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). A pesar de esto, Tamaulipas se encuentra entre los siete estados con más autorizaciones para la venta de combustibles, junto con Coahuila, Estado de México, Chihuahua, Nuevo León y Zacatecas. Este crecimiento se ha facilitado gracias a la Reforma Energética, que ha permitido la apertura del mercado a empresas privadas nacionales y extranjeras.

## **ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS**

### **¿Empresas "fachada" en la disputa por Yucatán?**

(2024-05-03, Raúl Rodríguez Cortés, El Universal (sitio), )

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha detectado anomalías por 46.2 millones de pesos en contratos y facturas otorgados por adjudicación directa durante la gestión de Joaquín "Huacho" Díaz Mena como delegado de la Secretaría del Bienestar en Yucatán. Se han encontrado 383 contratos y/o facturas sin licitación ni concurso. Entre las empresas beneficiadas se encuentra Distribuidor de Negocios Benzury, propiedad de Lizetty Trinidad Alvarado Vázquez, que recibió 6.3 millones de pesos por contratos de obra pública con el municipio de Peto, Yucatán. Además, Operadora del Sureste Valverde, propiedad de Javier Manzanilla Suaste, recibió un contrato de obra pública por casi 1.4 millones de pesos del mismo municipio. Estas empresas, vinculadas a "factureras" y empresas "fachada", también podrían haber operado con otros municipios, como Peto, gobernado por Renán Jiménez Tah del Partido Verde.

### **Gran Angular // ¿Empresas "fachada" en la disputa por Yucatán?**

(2024-05-03, Raúl Rodríguez Cortés, El Universal, . 20)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha detectado anomalías por 46.2 millones de pesos en contratos y facturas otorgados por adjudicación directa durante la gestión de Joaquín "Huacho" Díaz Mena como delegado de la Secretaría del Bienestar en Yucatán. Díaz Mena, actual candidato a gobernador por Morena, es acusado de desviar recursos del Bienestar para apoyar a candidatos de su partido. En este contexto, se ha revelado la existencia de una red de empresas vinculadas a Díaz Mena que han recibido millonarias adjudicaciones. Entre estas empresas se encuentran cinco cuyos accionistas están vinculados entre sí y algunos de ellos han sido señalados por operaciones irregulares con gobiernos municipales. Además, se ha detectado que operaciones irregulares similares se llevaron a cabo en el municipio de Peto, donde el actual alcalde con licencia y candidato a la reelección es Renán Jiménez Tah, del Partido Verde. Una de las empresas vinculadas a Díaz Mena, Distribuidor de Negocios Benzury, habría recibido irregularmente 6.3 millones de pesos en 2022 por contratos de obra pública con el municipio de Peto.

### **Gasta Taboada 71 mdp, pero no comprueba**

(2024-05-02, Redacción, Diario Basta (Sitio), )

El ex alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, ha sido acusado de no comprobar el gasto de 71 millones de pesos en la rehabilitación de mercados públicos durante su mandato. Las auditorías de la ASCM y la ASF revelaron que Taboada no entregó documentos oficiales de las obras, lo que podría indicar un posible desfaldo de 8 millones de pesos. Las auditorías también indicaron que la administración de Taboada no supervisó adecuadamente las obras, dejando la responsabilidad únicamente a las empresas contratadas. La ASF ha señalado un posible daño a la federación por 8 millones de pesos.

## **PRECANDIDATOS**

### **Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda (Parte 2).**

(2024-05-03, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )

\*Claudia Sheinbaum tendrá actividades en Michoacán y Guanajuato.

### **El Espectador // Presidenciables coinciden en Plan Hídrico**

(2024-05-03, Hiroshi Takahashi, El Sol de México, . 5)

Durante el segundo debate presidencial en México, los candidatos presidenciales Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Máynez discutieron propuestas para abordar la crisis hídrica en el país. Sheinbaum propuso un Plan Nacional Hídrico que incluiría la tecnificación de sistemas de riego en el campo, una estrategia para el Valle de México y la instalación de nuevas plantas de agua para desalinización y tratamiento de líquidos residuales. Gálvez propuso un tratamiento completo de agua residual para su reutilización en el campo, lo que permitiría que toda el agua potable se utilice para consumo humano.

[El Sol de México \(sitio\).](#)

### **Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda.**

(2024-05-03, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )

\*La candidata presidencial del oficialismo, Claudia Sheinbaum, reconoció este jueves que la delincuencia organizada está presente en la Ciudad de México, donde ella fue jefa de Gobierno de 2018 a 2023, aunque criticó "falsas alarmas" generadas por una supuesta fosa clandestina en la capital.

### [ONG presenta a presidenciables propuestas para mejorar Jóvenes Construyendo el Futuro](#)

(2024-05-03, Jared Laureles, La Jornada, . 13)

La Alianza Jóvenes con Trabajo Digno (AJTD) ha presentado propuestas a los tres candidatos a la Presidencia de México para mejorar el programa Jóvenes Construyendo el Futuro (JCF). Según la alianza, el JCF tiene "serias limitaciones" y no atiende a personas con rezago educativo y sin empleo, ni garantiza experiencia laboral "significativa". La AJTD también propone ajustar el monto del apoyo económico del JCF para evitar que los jóvenes abandonen la escuela, así como fortalecer las instituciones de capacitación y formación media superior. La coalición Sigamos Haciendo Historia, representada por Tonatiuh Martínez, aseguró que estas propuestas ya están consideradas en los 100 puntos de Claudia Sheinbaum.

#### **DELEGACIONES CMIC**

### [Lamenta Romelia Serrano que candidatos de Morena y la Coalición Fuerza y Corazón por México hayan cancelado participación en debate](#)

(2024-05-03, Redacción, Infoecos Colima, Colima PM COL (sitio), )

La candidata a diputada federal por el distrito 01 de Movimiento Ciudadano, Romelia Serrano, lamentó que los aspirantes Locho Morán y Crispín Guerra hayan cancelado su asistencia al debate convocado por medios de comunicación en las instalaciones de la **CMIC** Colima. Serrano criticó esta decisión, afirmando que estos candidatos solo sirven a sus propios intereses y grupos políticos. Serrano considera que los debates deberían ser obligatorios, ya que son un derecho de los ciudadanos para conocer y comparar las propuestas de los candidatos. A pesar de la cancelación de los otros candidatos, Serrano continuará trabajando y recorriendo el distrito para difundir su proyecto político en beneficio de Colima.

### [Necesitamos a ingenieros de verdad](#)

(2024-05-03, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), )

La candidata al gobierno del estado de Chiapas, Olga Luz Espinosa, asistió a la expo construcción organizada por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Durante su participación, Espinosa expresó su preocupación por el desarrollo sostenible y sustentable del estado, proponiendo perfiles adecuados para los cargos a designarse, mejoras en la infraestructura y el acceso al agua, programas de viviendas para mujeres y jóvenes, mejoras en el empleo y apoyo a emprendimientos chiapanecos. También mencionó la necesidad de invertir en el campo, el sector salud y la educación. Otros candidatos a cargos locales y federales también estuvieron presentes en el evento.

### [Proyector Chertorivski fomento económico](#)

(2024-05-03, Eduardo Cedillo, Reforma.com (sitio), )

El candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, se reunió con varias cámaras empresariales, incluyendo la Cámara de la Industria de la Construcción (**CMIC**), para discutir su propuesta de generar más empleo y promover la inversión en la Ciudad de México. Chertorivski prometió un mayor impulso a la promoción de la Ciudad para lograr una mayor derrama económica. Además, destacó la necesidad de resolver el problema de la falta de agua, para lo cual se requiere una inversión de 17 mil millones de pesos.

Chertorivski enfatizó la importancia de mantener el impuesto sobre nómina, que es la mayor recaudación del gobierno de la Ciudad.

[El Universal \(sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [El Sol de México \(sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Monitoreo Especial](#), [Ovaciones](#), [El Universal](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Canal 11 Once](#),

### **Sector de la construcción con déficit en mano de obra del 30%**

(2024-05-03, Agencias, Global Media SLP (sitio), )

El presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Raúl Silva Ávila, reconoce un déficit laboral de hasta 30% en la industria de la construcción en Guanajuato, a pesar del incremento de sueldos a los trabajadores. La **CMIC** sostiene 70,000 empleos en el estado. Silva Ávila atribuye la falta de mano de obra a la industrialización en la entidad, que ha llevado a muchas personas a buscar empleos en otras industrias. La falta de mano de obra se concentra en albañilería, plomería y carpintería. Los obreros en la industria de la construcción ganan entre 1,200 y 4,000 pesos, dependiendo de su experiencia.

### **Promete mejor derrame**

(2024-05-03, Eduardo Cedillo, Metro, . 9)

Salomón Chertorivski, candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, se reunió con la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) y varias cámaras, incluyendo la Cámara de la Industria de la Construcción (**CMIC**), para promover la promoción de la Ciudad de México y aumentar la derrama económica. Chertorivski destacó la importancia de la inversión en otros sectores, como la resolución del problema de la falta de agua. También mencionó la necesidad de aumentar los ingresos gubernamentales para resolver problemas urgentes.

### **PRESENCIA**

(2024-05-03, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), )

La candidata a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, enfrenta cuestionamientos sin respuesta después del segundo debate. Xóchitl Gálvez, una de sus adversarias, planteó preguntas sobre corrupción que Sheinbaum no contestó. Entre las preguntas se encuentran si investigaría a los hijos de AMLO por presunto sobre costo en el Tren Maya, y si ordenaría una investigación a la ex secretaria de Energía, Rocío Nahle, por ejercicios presupuestales en la construcción de Dos Bocas. La falta de respuesta podría hacer que Sheinbaum cargue con actos de corrupción ajenos. Además, se menciona que la **CMIC**, entre otras organizaciones, ha ratificado su confianza en el candidato a la alcaldía de Victoria, Lalo Gattás, quien se propone incentivar la inversión y el empleo. Por otro lado, el gobernador Américo Villarreal Anaya ha reafirmado su compromiso con la Universidad Autónoma de Tamaulipas, respaldando su progreso y seguridad.

### **Festejan hoy Día de la Santa Cruz**

(2024-05-03, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** celebrará el Día de la Santa Cruz, a pesar de la escasez de trabajo para las constructoras de Monclova. Humberto Prado, presidente de **CMIC**, reconoció el arduo trabajo de los albañiles y afirmó que es importante celebrar su dedicación. A pesar de la falta de proyectos de obra pública, las constructoras trabajan en la construcción de viviendas y la modernización de empresas. Prado destacó que, aunque la situación mejoró en 2023, este año el trabajo ha disminuido al 40%. Las constructoras

tienen poco personal de planta y contratan a los albañiles solo por el tiempo necesario para realizar una obra.

### [Xóchitl Gálvez: Actividades hoy 3 de mayo de la candidata de PAN, PRI, PRD en las elecciones 2024 México; campaña presidencial en CDMX](#)

(2024-05-03, Redacción, SDP Noticias (sitio), )

La candidata presidencial Xóchitl Gálvez, de Fuerza y Corazón por México, tendrá actividades de campaña el 3 de mayo en Ciudad de México (CDMX). A las 11:00 horas, se reunirá con miembros de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en el Hotel Sheraton María Isabel. A las 12:00 horas, se encontrará con trabajadores de la construcción en Calle Río Guadalquivir 71, colonia Cuauhtémoc. A las 13:00 horas, asistirá a un evento llamado "Por una Cuauhtémoc Sin Miedo, Mujeres con Fuerza y Corazón" en el Foro Ágora. A las 16:00 horas, participará en un "Pacto por la Movilidad Sustentable" en el Metro Parque de los Venados. Según la última encuesta MetricsMx, Gálvez se encuentra en el segundo lugar de las preferencias electorales, con un 21.3% de intención de voto.

### [Ramirez plantea pacto de civildad entre candidatos 11](#)

(2024-05-03, Arturo Páramo, Excélsior, . 8)

El candidato a la gubernatura de Chiapas por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Eduardo Ramirez, propuso un pacto de hermandad entre los candidatos para garantizar unas elecciones en un ambiente de civildad. Durante una reunión con la delegación Chiapas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Tuxtla Gutiérrez, Ramirez también propuso la creación de una institución de proyectos, la digitalización del gobierno para mayor transparencia, y un mejor combate a la corrupción. Además, propuso el impulso de un Buzón de Denuncia Anónima desde la Secretaría de Bienestar. Ramirez enfatizó que la lucha no es entre los candidatos, sino contra la pobreza y la desigualdad.

### [Periódico Debate Chiapas viernes 03 de mayo del 2024](#)

(2024-05-03, Redacción, Debate Hoy CHIS (Sitio), )

El candidato a la presidencia municipal de Juárez, Andrés Carballo Córdova, se reunió con amigos del Mirador para discutir su proyecto de gobierno. Por otro lado, Oscar Alejandro Quevedo Herrero busca el cambio en Juárez con su campaña "Avanzamos hacia una nueva ERA". Pedro Ramírez Ramos recibió el respaldo del pueblo de Reforma. Santiago Herrera Tich se reunió con socios y choferes del sitio Pichucalco para escuchar sus necesidades. Olga Luz Espinosa habló en el foro de la **CMIC** 2024, destacando la necesidad de ingenieros cualificados en la obra pública. El Dr. Pepe Cruz presentó el Plan C para la prosperidad compartida de la Cuarta Transformación. Ángel Torres recibió el apoyo de transportistas. Chiapas cuenta con 9 unidades médicas con licencia para procuración y trasplante de órganos, células y tejidos.

### [Va por fomento económico](#)

(2024-05-03, Eduardo Cedillo, Reforma, . 2)

El candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, se reunió con varias cámaras empresariales, incluyendo la Cámara de la Industria de la Construcción (**CMIC**), para discutir el fomento económico de la Ciudad de México. Chertorivski prometió un mayor impulso a la promoción de la Ciudad para lograr una mayor derrama

económica y resolver problemas como la falta de agua. El candidato destacó la importancia de la recaudación del impuesto sobre nómina, que es la mayor fuente de ingresos del Gobierno de la Ciudad.

### **Día de la Santa Cruz; una compleja labor para los albañiles**

(2024-05-03, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )

La falta de empleo en la construcción ha sido un problema desde la pandemia, y desde febrero de este año, el trabajo ha disminuido un 40%. Humberto Prado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, señala que solo los trabajadores con empleos estables podrán celebrar el Día de la Santa Cruz, ya que los empleos son escasos. Actualmente, la construcción se enfoca en obras privadas en casas residenciales y algunas contratistas laboran en obras de empresas como Arcosa y Technotrim.

### **Da Sheinbaum vuelta a críticas y pugnas internas**

(2024-05-02, Martha Martínez, Reforma.com (sitio), )

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, PT y PVEM, ha visitado 123 municipios y demarcaciones de 28 entidades federativas y la Ciudad de México desde el 1 de marzo. Durante su campaña, ha presentado ocho ejes de Gobierno y se ha reunido con diversos grupos, incluyendo empresarios, productores agropecuarios y científicos. Sin embargo, ha rechazado invitaciones de instituciones como la Universidad Iberoamericana y eventos como el Congreso de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. Sheinbaum también ha tenido que lidiar con pugnas internas dentro de los partidos que la postulan y ha enfrentado protestas durante sus mítines.

### **Mario Riestra en diálogos con la CMIC de Puebla**

(2024-05-02, Redacción, El Popular PUE (sitio), )

Mario Riestra, candidato a la Presidencia Municipal de Puebla, participó en el foro "Diálogos con el Sector de la Construcción", organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Durante su intervención, Riestra destacó la importancia de fortalecer el sector de la construcción en Puebla, promoviendo licitaciones abiertas y transparentes. También se comprometió a asegurar que las obras en Puebla sean ejecutadas por la industria local. Riestra, quien cuenta con certificación en evaluación costo-beneficio de proyectos, se comprometió a impulsar el desarrollo del sector mediante diversas estrategias, como la creación de un banco de proyectos y la adopción de un sistema digital de compras.

### **Sheinbaum, carga con corrupción e ineptitud ajenas**

(2024-05-02, Ana Luisa García, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )

En su campaña para obtener el voto que lo confirme un trienio más al frente del Ayuntamiento de Victoria, Lalo Gattás está teniendo resultados favorables tanto en sus recorridos en las colonias, como en encuentros con organizaciones civiles empresariales, de profesionistas y otras formas de organización de la sociedad que le han ratificado su confianza, que la manifestarán en las urnas el próximo 2 de junio para que continúe trabajando por el bienestar de la ciudad, con la mirada puesta en todo lo que pueda generar desarrollo económico y progreso. Uno de esos escenarios tuvo lugar durante el diálogo sostenido con representantes de la CANACO, CANIRAC, **CMIC**, COPARMEX, CANACINTRA, AMPI, asociación de inmobiliarias, de hoteleros, contadores públicos, ingenieros, notarios públicos, Club de Rotarios, Unión Ganadera de Tamaulipas entre

otros, a los que presentó su plan de trabajo y estrategias de gobierno, con el cual Gattás se propone incentivar la inversión, el empleo, la actividad turística, la reactivación de la economía y de esta manera seguir manteniendo la calidad de vida de las familias victorenses.

### [ERA propone fundación instituto de proyectos](#)

(2024-05-02, Redacción, Portavoz CHIS (sitio), )

Eduardo Ramírez Aguilar, candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Chiapas, asistió al foro de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tuxtla Gutiérrez. Durante el evento, Ramírez presentó tres propuestas para la creación de una institución de proyectos, la digitalización del Gobierno para combatir la corrupción y la promoción de un buzón de denuncia anónima. También destacó la importancia de trabajar en unidad y en colaboración con todos los sectores de la sociedad chiapaneca.

### [Lamenta Romelia Serrano que candidatos de Morena y la Coalición Fuerza y Corazón por México hayan cancelado participación en debate](#)

(2024-05-02, Redacción, Diario de Colima COL (sitio), )

La candidata a diputada federal por el distrito 01 de Movimiento Ciudadano, Romelia Serrano, expresó su decepción por la cancelación de los candidatos Locho Morán y Crispín Guerra para asistir a un debate convocado por la **CMIC** Colima. Serrano criticó a los candidatos por servir a sus propios intereses y grupos políticos. Además, señaló que Colima está experimentando un aumento en la violencia y que los debates deberían ser obligatorios para que los ciudadanos puedan conocer y comparar las propuestas de los candidatos. Serrano continuará trabajando y recorriendo el distrito federal 01 para promover su proyecto y visión para Colima.

### [Trabajadores de la construcción festejarán escaso trabajo en el Día de la Santa Cruz](#)

(2024-05-02, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Humberto Prado, informó que la construcción ha disminuido hasta un 40% desde febrero, lo que ha afectado a los trabajadores del sector. A pesar de la escasez de trabajo, los albañiles celebrarán el Día de la Santa Cruz, una tradición en México. Prado explicó que la falta de empleo en la construcción comenzó durante la pandemia de Covid-19 y ha continuado en 2023, con un repunte a un 70% seguido de una disminución a un 50%. Actualmente, las obras de construcción se centran en proyectos privados y algunas escuelas públicas.

### [Dará CCE seguimiento a propuestas en Encuentro Empresarial](#)

(2024-05-02, Claudia Sánchez, Net Noticias CHIH (sitio), )

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Ciudad Juárez, compuesto por diversas cámaras empresariales, ha organizado un Encuentro con Candidatos para que los aspirantes a cargos de elección popular expongan sus ideas y propuestas. El coordinador del CCE, Sergio Colín, aseguró que cada uno de los organismos empresariales dará seguimiento a las propuestas presentadas por los candidatos, independientemente de quién resulte electo. Los temas clave abordados en el encuentro incluyeron infraestructura, desarrollo económico y social, salud y seguridad. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** también está llevando a cabo encuentros con candidatos para tratar temas de interés para el sector empresarial.

### [Asiste candidato por Morena, PT y PVEM en Chiapas a foro en CMIC](#)

(2024-05-02, Redacción, Elio Henríquez, La Jornada (sitio), )

El candidato a gobernador por la coalición Sigamos Haciendo Historia en Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, propuso la creación de la primera institución de proyectos para Chiapas y la digitalización del gobierno del estado para combatir la corrupción. Durante un foro organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Ramírez Aguilar también propuso la creación del Buzón de Denuncia, que se impulsará desde la Secretaría del Bienestar. Ramírez Aguilar destacó la importancia de la colaboración con la **CMIC** para el desarrollo de proyectos de infraestructura y de generación de empleos.

### [Trabajadores de la construcción festejarán escaso trabajo en el Día de la Santa Cruz](#)

(2024-05-02, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )

El Día de la Santa Cruz es celebrado por los albañiles en México, pero este año la escasez de trabajo ha afectado la conmemoración. Desde febrero, el trabajo en la construcción ha disminuido hasta un 40 por ciento, según Humberto Prado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Aunque algunas obras privadas y proyectos de empresas como Arcosa y Technotrim han continuado, la falta de empleo en el sector ha sido una tendencia desde la pandemia de Covid-19. En el pasado, la **CMIC** ha solicitado al gobierno federal que se invierta en infraestructura para reactivar la economía y generar empleo.

### [Plantea Eduardo Ramírez Aguilar pacto de civildad entre candidatos](#)

(2024-05-02, Arturo Páramo, Excélsior (Sitio), )

El candidato a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez, de la coalición Sigamos Haciendo Historia, ha llamado a los demás candidatos a un pacto de hermandad para garantizar elecciones pacíficas. Durante un encuentro con la delegación Chiapas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Ramírez propuso la creación de una institución de proyectos, la digitalización del gobierno para mayor transparencia, un mejor combate a la corrupción y el impulso de un Buzón de Denuncia Anónima desde la secretaría del Bienestar. El candidato enfatizó que la lucha no es entre ellos, sino contra la pobreza y la desigualdad.

### [Sheinbaum, carga con corrupción e ineptitud ajenas](#)

(2024-05-02, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )

En su campaña para obtener el voto que lo confirme un trienio más al frente del Ayuntamiento de Victoria, Lalo Gattás está teniendo resultados favorables tanto en sus recorridos en las colonias, como en encuentros con organizaciones civiles empresariales, de profesionistas y otras formas de organización de la sociedad que le han ratificado su confianza, que la manifestarán en las urnas el próximo 2 de junio para que continúe trabajando por el bienestar de la ciudad, con la mirada puesta en todo lo que pueda generar desarrollo económico y progreso. Uno de esos escenarios tuvo lugar durante el diálogo sostenido con representantes de la CANACO, CANIRAC, **CMIC**, COPARMEX, CANACINTRA, AMPI, asociación de inmobiliarias, de hoteleros, contadores públicos, ingenieros, notarios públicos, Club de Rotarios, Unión Ganadera de Tamaulipas entre otros, a los que presentó su plan de trabajo y estrategias de gobierno, con el cual Gattás se propone incentivar la inversión, el empleo, la actividad turística, la reactivación de la economía y de esta manera seguir manteniendo la calidad de vida de las familias victorenses.

[Plano Informativo SLP \(sitio\)](#), [Noticias de Tampico TAMS \(sitio\)](#),

### [Gabriel Gamboa, acusado de violencia vicaria, renuncia a planilla de regidores de Rafael Cañedo](#)

(2024-05-02, Maribel Velázquez, Periódico central PUE (sitio), )

Gabriel Cortés Gamboa, acusado de violencia vicaria, renunció a la planilla de regidores del candidato a la alcaldía de Puebla por Movimiento Ciudadano, Rafael Cañedo. Cañedo agradeció a Gamboa por dejar su puesto y anunció que su lugar será ocupado por Alejandro Noé Islas. Cañedo propuso un gobierno integrado por ciudadanos y expertos en sus áreas, sugiriendo que el próximo secretario de Economía sea planteado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y que el secretario de Obra Pública sea sugerido por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Además, Cañedo descartó declinar a favor de sus adversarios y aseguró que su apoyo sigue creciendo.

### **Gobierno estatal y municipal han invertido en obras, afirma CMIC**

(2024-05-02, Redacción, Tribuna Noticias PUE (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Gustavo Vargas Constantini, ha destacado la inversión en infraestructura pública por parte del gobierno estatal y municipal en Puebla, generando empleos y desarrollo económico. Vargas Constantini ha subrayado la importancia de seguir invirtiendo en infraestructura, como carreteras, puentes, parques y espacios públicos, para mejorar las condiciones sociales. Además, ha propuesto la creación de un Banco de Proyectos para desarrollar un plan maestro con múltiples obras, y la protección de proyectos ya ejecutados para su aprovechamiento.

### **Niños de la asociación Padres y Compadres, festejan con coronación y regalos el Día del Niño**

(2024-05-02, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )

El comité de Damas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** entregó regalos a los niños de la asociación de Padres y Compadres en Mazatlán, Sinaloa, como parte de las celebraciones del Día del Niño. La presidenta del comité, Sonia Corona, afirmó que es un honor ayudar a quienes más lo necesitan y que se entregaron juguetes tanto a los niños de la institución como a sus hermanos. Esta acción se suma a otras realizadas por el comité, como la entrega de regalos a niños de Santa Teresa del Niño Jesús y a 180 niños en el hospital general. Corona invitó a las personas a sumarse a estos proyectos para ayudar a los niños más necesitados.

### **EL ROL DEL SISTEMA HVAC EN LA REDUCCIÓN DE LA HUELLA AMBIENTAL DE LOS EDIFICIOS**

(2024-05-02, Redacción, Refri Noticias CDMX (sitio), )

La sustentabilidad sigue siendo una prioridad en el diseño arquitectónico y la construcción, con un enfoque en la eficiencia energética y la reducción de emisiones. La industria de la construcción en México, valorada en 175.9 mil millones de dólares, está adoptando proyectos eco-amigables. La descarbonización, con un enfoque en los sistemas de control de edificios, es fundamental para lograr los objetivos de sustentabilidad. Las soluciones HVAC modernas, equipadas con controles avanzados, proporcionan datos procesables para reducir las emisiones. El uso de energía debe ser monitoreado para optimizar el consumo y maximizar la eficiencia energética. Los beneficios de los sistemas de control mejorados incluyen ahorros en costos de energía y reducciones de emisiones. Los edificios de alto rendimiento deben cumplir con estándares de energía, confiabilidad y cumplimiento ambiental. La optimización de los edificios puede transformarlos en espacios más sustentables y respetuosos con el medio ambiente. La **Cámara Mexicana de la**

**Industria de la Construcción (CMIC)** valora la sustentabilidad y la eficiencia energética en su industria.

### [Impuesto ambiental preocupa al sector de la construcción](#)

(2024-05-03, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, ha expresado su preocupación por el impuesto ambiental propuesto, que afectaría a la producción de asfalto y ladrillo en la industria de la construcción. El impuesto se aplicaría a los residuos emitidos por la construcción de viviendas, lo que podría afectar a las pequeñas empresas que trabajan esporádicamente en obras públicas. Herrera pidió claridad sobre cómo se medirá y cuánto pagarán las empresas, ya que esto podría ser complicado para el sector.

### [En la nueva era se creará la primera institución de proyectos para Chiapas: Eduardo Ramírez](#)

(2024-05-03, Redacción, Debate Hoy CHIS (Sitio), )

El candidato a gobernador por la coalición "Sigamos Haciendo Historia en Chiapas", Eduardo Ramírez Aguilar, asistió a un foro organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Durante el evento, Ramírez propuso la creación de la primera institución de proyectos para Chiapas, la digitalización del gobierno del estado para combatir la corrupción, y la implementación de un Buzón de Denuncia desde la Secretaría del Bienestar. Estas propuestas fueron retomadas de la **CMIC** nacional y de la **CMIC** estatal. Ramírez también destacó la importancia de atender las causas y trabajar de la mano con todas las partes interesadas.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Filo y Sofía CHIS \(sitio\)](#), [Alfaro Noticias \(sitio\)](#), [Diario de Chiapas CHIS \(sitio\)](#), [Sin Fuero CHIS \(Sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Expreso Chiapas CHIS \(sitio\)](#), [CMX Noticias \(sitio\)](#), [El Sol de Chiapas \(sitio\)](#), [El Heraldo de México, Diario Tribuna Chiapas CHIS \(sitio\)](#), [Diario de Chiapas CHIS \(sitio\)](#).

### [Informa Sedeco que avanzan consultas con sectores social, empresarial y académico](#)

(2024-05-03, Redacción, EDO.MEX El Informante, . 12)

El Gobierno del Estado de México, en colaboración con organizaciones ciudadanas, está impulsando la transformación digital de trámites y servicios en la entidad. Se están llevando a cabo mesas de diálogo con el Grupo de Trabajo del Consejo Estatal de Mejora Regulatoria para simplificar y agilizar los trámites y servicios estatales. Las propuestas incluyen la implementación de un plazo de tiempo después de una verificación para evitar sanciones inmediatas, a menos que exista un riesgo para la salud. También se busca abordar la proliferación de la informalidad en diferentes municipios mexiquenses. Entre las organizaciones que participaron en estas discusiones se encuentran la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, el Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México y la Confederación Patronal de la República Mexicana Estado de México, entre otros. El objetivo es facilitar trámites y servicios, evitando la discrecionalidad y la corrupción. Además, se busca promover la digitalización de trámites y servicios para acortar la brecha tecnológica en el Estado de México.

### [Sube 7% cemento](#)

(2024-05-03, Moisés Ramírez, El Norte NL (sitio), )

El precio del cemento ha aumentado un 7% en Nuevo León, sumándose a la oleada de aumentos en los materiales de construcción en la región. Cemex, una de las principales cementeras del país, notificó a distribuidores de la cadena Construrama que el precio del saco de 50 kilogramos

de cemento gris aumentaría de 250 a 267.5 pesos a partir del 2 de mayo. Este es el segundo aumento que Cemex ha aplicado este año. Otros materiales de construcción, como la arena y la grava, también han experimentado aumentos recientes. Roberto Macías Quintanilla, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, advierte que estos aumentos repercutirán en los costos de nuevos proyectos de construcción y en proyectos ya en marcha.

### [Propuestas de ERA le dan esperanza al gremio de la construcción](#)

(2024-05-03, Redacción, Noticias NVI CHIS (Sitio), )

José Alfredo Araujo Esquinca, empresario del ramo de la construcción, elogió las propuestas del candidato morenista a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar. Durante un foro organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Chiapas, Araujo Esquinca destacó la importancia de la seguridad para la inversión privada y el Estado de Derecho. Afirmó que Ramírez Aguilar se comprometió a combatir las causas de raíz, incluyendo los bloqueos carreteros por problemas sociales, y a aplicar la ley si fuera necesario para recobrar el estado de derecho.

### [Se creará una institución de proyectos para Chiapas](#)

(2024-05-03, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )

El candidato a gobernador por la coalición Sigamos Haciendo Historia en Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, asistió a un evento organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Durante el evento, Ramírez propuso la creación de la primera institución de proyectos para Chiapas, la digitalización del gobierno del estado para mejorar la transparencia y combatir la corrupción, y la implementación del Buzón de Denuncia desde la Secretaría del Bienestar. Estas propuestas se basan en ideas de la **CMIC** nacional y estatal. Ramírez también destacó la importancia de trabajar de la mano con empresarios y empresarias de la construcción para impulsar el desarrollo de Chiapas.

### [Avanzan consultas con sectores social, empresarial y académico para simplificar y facilitar trámites.](#)

(2024-05-03, Redacción, Ser Noticias (sitio), )

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) y la Secretaría de Salud del Estado de México se reunieron con representantes del sector empresarial, incluyendo la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, para discutir la apertura rápida de empresas y la disminución de la informalidad en diferentes municipios del estado. Las discusiones se centraron en la simplificación de trámites, la reducción de la discrecionalidad de los funcionarios públicos y la digitalización de servicios gubernamentales. También se abordaron cuestiones relacionadas con la verificación, la normatividad, los requisitos y el tiempo de respuesta de los trámites y servicios. Las organizaciones empresariales y patronales propusieron regulaciones para facilitar la apertura rápida de empresas y la reducción de la discrecionalidad y la corrupción.

### [Avanzan consultas para simplificar y facilitar trámites, así como servicios estatales](#)

(2024-05-03, Redacción, EDO.MEX El Valle, . 8)

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) y la Secretaría de Salud del Estado de México se reunieron con representantes del sector empresarial y diferentes cámaras para discutir la simplificación de trámites y servicios estatales. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** participó en estas mesas de diálogo. Se buscará implementar un plazo de tiempo

después de una verificación para evitar sanciones inmediatas, siempre y cuando no exista un riesgo para la salud. Las partes también discutieron la proliferación de la informalidad en diferentes municipios y propusieron medidas para facilitar trámites y evitar la discrecionalidad y corrupción.

### **Proyectos para Chiapas**

(2024-05-03, Alexander Rodríguez, CHIS Diario de Chiapas, . 23)

El candidato a gobernador por la coalición "Sigamos Haciendo Historia en Chiapas", Eduardo Ramirez Aguilar, asistió a un foro organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, donde propuso la creación de la primera institución de proyectos para Chiapas, la digitalización del gobierno del estado para acabar con la corrupción y el Buzón de Denuncia. Estas propuestas se basan en la política de acercamiento y atención a las causas, que caracterizará a la nueva era.

### **Informa Sedeco que avanzan consultas con sectores social, empresarial y académico**

(2024-05-03, Redacción, El Informante (sitio), )

El Gobierno del Estado de México, en colaboración con organizaciones ciudadanas, está impulsando la transformación digital de trámites y servicios en la entidad. En una mesa de diálogo con representantes del sector empresarial, incluida la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, se discutieron temas como las verificaciones sanitarias, la normatividad, los requisitos y los tiempos de respuesta de los trámites y servicios estatales. Se propuso implementar un plazo de tiempo después de una verificación para evitar sanciones inmediatas, siempre que no haya riesgo para la salud. También se discutió la proliferación de la informalidad en diversos municipios y se plantearon propuestas para facilitar trámites y evitar la discrecionalidad, la sobre regulación y la corrupción. La digitalización de trámites y servicios también se destacó como una solución para acortar la brecha tecnológica y facilitar el acceso de los ciudadanos a los servicios públicos.

### **Lanza CMIC Chiapas campaña "Yo Voto Porque Quiero a Chiapas"**

(2024-05-02, Redacción, Contra Poder de Chiapas CHIS (Sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Chiapas ha lanzado la campaña "Yo Voto Porque Quiero a Chiapas", con el objetivo de incentivar a los ciudadanos a votar en las elecciones del 2 de junio. La presidenta de **CMIC** en la entidad, Ana Karen Gómez Zuart, afirmó que esta iniciativa es respaldada por empresas y liderazgos ciudadanos, y es una responsabilidad del sector productivo fomentar la participación social. La campaña se llevará a cabo en mayo a través de redes sociales, publicidad impresa y medios digitales.

[Alfaro Noticias \(sitio\)](#), [Alerta Chiapas CHIS \(sitio\)](#), [Cuarto Poder Chiapas \(sitio\)](#).

### **Empresarios y profesionales reiteran confianza a Lalo Gattás**

(2024-05-02, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), )

El candidato a presidente municipal de Victoria, Lalo Gattás, se reunió con representantes de cámaras empresariales, asociaciones y colegios profesionales para presentar su plan de trabajo y estrategias de gobierno. Entre los asistentes se encontraban miembros de la CANACO, CANIRAC, **CMIC**, COPARMEX, CANACINTRA, AMPI, asociación de inmobiliarias, hoteles, Contadores, Ingenieros, Notarios, club de rotarios y Unión Ganadera de Tamaulipas. Gattás se comprometió a impulsar el desarrollo económico y la transformación de la Capital del Estado en los próximos tres años, trabajando en colaboración con los representantes de la sociedad civil.

Los asistentes expresaron su confianza y apoyo a la reelección de Gattás como presidente municipal de Victoria.

### [Plantean empresarios a Abelina López los problemas que debe resolver si se reelige](#)

(2024-05-02, Redacción, El Sur GRO (sitio), )

La alcaldesa con licencia y candidata de los partidos Morena-PT-PVEM, Abelina López Rodríguez, se reunió con miembros del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Capítulo Guerrero para discutir los problemas de inseguridad, extorsión y aguas residuales en Acapulco. López Rodríguez destacó la reducción de la deuda del Ayuntamiento y presentó sus proyectos de obras públicas, que suman 5 mil 100 millones de pesos de inversión. Los líderes empresariales reconocieron su trabajo en la administración municipal y expresaron su apoyo a su reelección. Entre ellos se encontraban el presidente del CCE Capítulo Guerrero, Julián Urióstegui Carbajal, y el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Guerrero, Carlos Sevilla.

### [Desaprueban asociaciones y empresarios nuevo perfil en Comité de Participación Ciudadana](#)

(2024-05-02, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )

Organizaciones de la sociedad civil y organismos empresariales de Chihuahua han criticado la elección de un nuevo integrante del Comité de Participación Ciudadana (CPC), argumentando que no se ha seleccionado a un perfil ciudadano. Aseguran que esta decisión pone en riesgo la verdadera inclusión de los ciudadanos en órganos ciudadanos, y consideran que el CPC ha sido desnaturalizado al no incluir a personas de la sociedad civil. Los organismos también expresaron su preocupación por el avance lento del Sistema Estatal Anticorrupción y su falta de aplicación satisfactoria en beneficio de la sociedad. Entre los firmantes del posicionamiento se encuentran la **CMIC** y otras organizaciones empresariales.

### [Encabezaron Carlos, Maki y Eugenio, Desfile del Día del Trabajo con Reynaldo Garza Elizondo y más de 10 Mil Asistentes DiaDelTrabajo #CarlosPeñaOrtizMakiOrtizDominguez #EugenioHernandezFlores #Ru...](#)

(2024-05-02, Redacción, La Dosis Diaria TAMPS (sitio), )

Carlos Peña Ortiz, candidato a la presidencia municipal de Reynosa, encabezó un desfile conmemorativo del Día del Trabajo junto a Maki Esther Ortiz Domínguez y Eugenio Hernández Flores, candidatos al Senado. El desfile contó con la participación de 96 contingentes y 63 sindicatos. José Luis Barajas Yebra, Secretario General del Sindicato de Trabajadores de Aseo y Limpieza, ofreció un discurso con las principales demandas de la clase obrera. Entre los invitados especiales se encontraban Guillermo Acebo Salman, presidente de **CMIC**, y otros líderes sindicales y funcionarios municipales.

### [Encabezaron Carlos, Maki y Eugenio, Desfile del Día del Trabajo con Reynaldo Garza Elizondo y más de 10 Mil Asistentes](#)

(2024-05-02, Redacción, Grupo RM Medios QROO (Sitio), )

El candidato a la presidencia municipal de Reynosa, Carlos Peña Ortiz, y los integrantes de la fórmula al Senado, Maki Esther Ortiz Domínguez y Eugenio Hernández Flores, encabezaron el desfile conmemorativo del Día del Trabajo en Reynosa, México. El evento, organizado por el Secretario General de la Federación de Trabajadores de Reynosa, Reynaldo Garza Elizondo,

conmemoró el 135 aniversario de la marcha obrera. Más de 10 mil personas participaron en el desfile, que incluyó 96 contingentes y 63 sindicatos. Entre los invitados especiales estaban Guillermo Acebo Salman, de **CMIC**, y otros líderes sindicales y empresariales.

### [Señalan exclusión en integración de Comité de Participación Ciudadana](#)

(2024-05-02, Redacción, El Bordo CHIH (Sitio), )

Las organizaciones de la sociedad civil y los organismos empresariales de Chihuahua han expresado su descontento con la elección del nuevo miembro del Comité de Participación Ciudadana (CPC). El desplegado difundido por estas organizaciones destaca que la selección no incluyó a un perfil representativo de la sociedad civil, lo cual consideran un paso atrás en la integración del CPC. Señalan que la reciente designación sigue un patrón que podría estar sujeto a presiones e intereses ajenos a los propósitos para los cuales se creó el Comité. El documento está firmado por la **CMIC**, COPARMEX Chihuahua, CANACINTRA, La Fuerza de la Industria, USEM Chihuahua, UNIAPAC, AMDA Chihuahua, PICIP, Vocación Ciudadana, Unión Nacional de Padres de Familia, SERAPOLCO, Política Colectiva, Estrotopio a Juárez, y Trabajando Asociación Civil.

### [Posicionamiento de organizaciones civiles y organismos empresariales sobre elección de nuevo integrante del CPC](#)

(2024-05-02, Redacción, La Opción CHIH (sitio), )

Las organizaciones de la sociedad civil y los organismos empresariales de Chihuahua lamentan la reciente elección del nuevo integrante del Comité de Participación Ciudadana (CPC), ya que no incluyó a un perfil representativo de la sociedad civil, lo cual consideran un paso atrás en la integración de este importante organismo. Consideran que la segunda comisión de selección, elegida por el Congreso del Estado en 2021, designó a personas que trabajan en organismos o dependencias que forman parte del Sistema Estatal Anticorrupción, sin vínculos con la sociedad civil, comprometiendo la verdadera inclusión ciudadana. Ante esta situación, nuestras organizaciones y organismos estarán atentos al desempeño de los integrantes del CPC, sin distinción alguna, así como del Sistema Estatal Anticorrupción. Es importante señalar que el avance de este sistema ha sido lento, ya que recién en 2023 se aprobó la política anticorrupción para el estado de Chihuahua, y su implementación aún no ha beneficiado satisfactoriamente a la sociedad. Firman este posicionamiento: **CMIC**, COPARMEX Chihuahua.

### [Informa Sedeco que avanzan consultas con sectores social, empresarial y académico para simplificar y facilitar trámites, así como servicios estatales](#)

(2024-05-02, Redacción, EDO.MEX al Día (sitio), )

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del Estado de México se ha reunido con representantes del sector empresarial, incluyendo la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, para discutir la apertura rápida de empresas como forma de fomentar la inversión. Se buscará implementar un plazo de tiempo después de una verificación para evitar sanciones inmediatas, siempre que no haya riesgo para la salud. También se discutió la proliferación de la informalidad en varios municipios mexiquenses y se propusieron regulaciones para facilitar trámites y evitar la discrecionalidad y la corrupción. La digitalización de trámites y servicios también se considera clave para acortar la brecha tecnológica.

### [Informa Sedeco que avanzan consultas con sectores social, empresarial y académico](#)

(2024-05-02, Redacción, Así Sucede EDO.MEX (sitio), )

El Gobierno del Estado de México, en colaboración con organizaciones ciudadanas, está impulsando la transformación digital de trámites y servicios en la entidad. En una mesa de diálogo con representantes del sector empresarial, incluyendo la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, se discutieron temas relacionados con verificaciones, normatividad, requisitos y tiempo de respuesta de los trámites y servicios gubernamentales. Se propuso un mecanismo para implementar un plazo de tiempo después de una verificación, para que las unidades económicas no sean sancionadas de inmediato, siempre que no exista un riesgo para la salud. También se discutió la proliferación de la informalidad en diferentes municipios mexiquenses y se propusieron nuevas regulaciones para facilitar trámites y evitar la corrupción. La digitalización de trámites y servicios también fue discutida como una solución para acortar la brecha tecnológica en el Estado de México.

### [Empresarios y profesionales reiteran confianza a Lalo Gattás](#)

(2024-05-02, Redacción, El Reportero TAMPS (sitio), )

Lalo Gattás, candidato a presidente municipal de Victoria, se reunió con representantes de cámaras empresariales, asociaciones y colegios profesionales para presentar su plan de trabajo y estrategias de gobierno. Entre los presentes estaban la CANACO, CANIRAC, **CMIC**, COPARMEX, CANACINTRA, AMPI, asociación de inmobiliarias, hoteles, Contadores, Ingenieros, Notarios, club de rotarios y Unión Ganadera de Tamaulipas. Gattás se comprometió a seguir impulsando el desarrollo económico y la transformación de la Capital del Estado en los próximos tres años. Los empresarios y profesionistas expresaron su confianza y apoyo a su reelección al frente del gobierno municipal.

### [Lamentan cámaras empresariales selección de Héctor Villanueva en el Comité de Participación Ciudadana](#)

(2024-05-02, Mauricio Rodríguez, Norte de Chihuahua CHIH (sitio), )

La designación de Héctor Villanueva como nuevo integrante del Comité de Participación Ciudadana (CPC) en Chihuahua ha sido criticada por cámaras empresariales y organizaciones de la sociedad civil. Alegan que la designación sigue un patrón desde 2021 que no incluye a personas de la sociedad civil, lo que pone en riesgo la verdadera inclusión de los ciudadanos en órganos ciudadanos. Las organizaciones, incluyendo **CMIC**, advierten que vigilarán el actuar del CPC y el Sistema Estatal Anticorrupción. Villanueva Escamilla, quien ha sido encargado del despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, obtuvo el más alto puntaje en el proceso de selección.

### [Lalo Gattás, candidato a la reelección en Victoria, se reunió con empresarios](#)

(2024-05-02, Redacción, El Reportero TAMPS (sitio), )

El candidato de Morena a la presidencia municipal de Victoria, Lalo Gattás, se reunió con representantes de cámaras empresariales, asociaciones y colegios profesionales para presentar su plan de trabajo y estrategias de gobierno. Entre los asistentes estuvieron la CANACO, CANIRAC, **CMIC**, COPARMEX, CANACINTRA, AMPI, asociación de inmobiliarias, hoteles, Contadores, Ingenieros, Notarios, club de rotarios y Unión Ganadera de Tamaulipas. Durante el diálogo, Gattás se comprometió a impulsar el desarrollo económico y la transformación de la

capital del estado, promoviendo la inversión, el empleo, el turismo y la reactivación de la economía.

### **Pepe Yunes firma compromiso con la seguridad y desarrollo de Veracruz**

(2024-05-02, Redacción, Heladio Castro, Imagen de Veracruz VER (sitio), )

José Francisco Yunes Zorrilla, candidato a la gubernatura de Veracruz, se comprometió a luchar por los veracruzanos, abatir la delincuencia y la inseguridad, y trabajar por la igualdad y la libertad. Durante un acto en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Veracruz, Yunes Zorrilla firmó un compromiso ciudadano y destacó la importancia de escuchar a la sociedad civil y atender sus demandas. Afirmó que su gobierno será de propuestas y conocimiento, y se comprometió a combatir el crimen y la violencia, recuperar sectores clave de la economía y promover a Veracruz como destino turístico. José Francisco Yunes Zorrilla recibió el apoyo de Claudio X González y otros miembros de la sociedad civil.

### **"Necesitamos a ingenieros de verdad al frente de la obra pública"; Olga Luz Espinosa en el foro de la CMIC 2024**

(2024-05-02, Redacción, Alfaró Noticias (sitio), )

Olga Luz Espinosa, candidata al gobierno del estado de Chiapas, asistió a la expo construcción organizada por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. La presidenta de la **CMIC** Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, dio la bienvenida y expresó que el gremio de la construcción busca líderes responsables y preocupados por el bienestar de los chiapanecos. Espinosa Morales expresó su preocupación por el desarrollo sostenible y sustentable del estado, proponiendo perfiles adecuados para los cargos, mejoras en la construcción de viviendas, mantenimiento de infraestructura, inversión en recursos hídricos y proyectos de abastecimiento de agua. También propuso un programa de viviendas para mujeres y jóvenes, mejoras en empleos y apoyo a emprendimientos. Espinosa Morales también prometió invertir en el campo, el sector salud y la educación.